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“听完《政府工作报告》，备受鼓舞，倍感振
奋，报告铺篇好，站位高，内容实。”张国宏代表
表示，报告和十八大提出的各项要求结合得很
好；和中原经济区规划结合得实，整个报告都
体现出中原经济区的规划和要求，和省委部署
的战略结合得很实；和河南实际情况结合得
实，主要体现在新型城镇化为引领的“三化”协
调、科学发展路子，体会最深的就是2012年郑
州市所推行的三大主体工程，新型社区、旧城
改造、产业培育等，都体现了这些要求。

“报告对河南存在的问题分析得透彻深
入，找出的路径也很明确。同时，报告也找准
了河南的软肋。河南是内陆省份、农业省份，
只有靠改革创新、招商引资这样的举措，才能
实现跨越和提升，把河南建设得更好。”张国
宏指出，报告适时地提出，新型社区在新型城

镇化进程中的关键作用，是统筹城乡的结合
点，是城乡一体的切入点，是带动三农发展的
着力点，是扩大内需的增长点。

对于未来的发展，张国宏提出了三点建
议。

第一，关于新型城镇化，在推进以城镇化
为引领方面，目前在基层面临的难题，主要是
土地瓶颈，希望我省能够出台更多的相关政
策，在手续办理上也能更加快捷。

第二，新郑是黄帝故里，大力发展根亲文
化，下一步，新郑市计划在黄帝故里二期扩建
基础上，把姓氏博物馆建起来。

第三，在中原经济区规划中，郑州航
空港经济综合实验区地位突出，张国宏
建议把新郑市作为该实验区的功能配套
服务区。

李公乐认为，我省《政府工作报告》非常
客观地对过去五年进行了总结，指出过去五
年是河南发展快、变化大的五年。

一是中原经济区上升为国家战略，中原
经济区发展规划获得国家批准，为全省“三
化”协调科学发展指明了道路。二是基础设
施建设发展非常快。三是持续开展大招商
活动，成效非常显著。 四是产业集聚区的
规划和建设，对整个经济发展质量的提升是
一个非常大的促进。

李公乐认为，《政府工作报告》对今年的
工作进行了明确，提出要加快郑东新区金融
集聚核心功能区的建设，这非常符合河南实
际、郑州实际。他建议省政府能够在一些具
体措施上进行细化。

第一，要加强对金融工作的研究，特别是能

够有一些专家参加到金融咨询机构，对金融集
聚区如何进行建设、业态上如何进行发展、产品
上如何创新、人才如何引进等方面进行研讨，对
金融集聚区的建设能够给予科学的指导。

第二，对金融集聚区建设给予扶持。新引
进的项目对一些政策往往有一些要求，新进项
目的奖励上、税收上要有一些具体政策，以吸
引更多金融项目在郑州市、集聚区发展。

第三，建议尽快发展本土金融企业。郑
州本土金融机构较少，实力比较弱，要发展
一些本土的金融业。

第四，建议协调省直部门，在土地、电
力、通信等方面对金融集聚区建设给予支
持。加快郑州市一些金融要素市场体系的
建设，进一步丰富和完善金融业态来加快郑
东新区金融集聚区的建设。
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“中原经济区战略构想在很短时间内得到国家认可和批准，从而上升为国家
战略对河南省经济发展有着重大深远的意义。‘两不三新’的重大意义在于它提
升了河南在整个国家发展层面的战略地位，树立了河南的形象。”马懿说，“让我
们记忆犹新的是，我们从‘一文九论十八谈’开始，这几年在我省从上到下开展一
场思想解放运动，各行各业理清了发展思路，促进了思想解放，为河南的发展从
思想上奠定了好的基础。比如，省委、省政府提出“四个重在”的实践要领，提出
了“三具两基一抓手”的工作方法，提出了“两转两提”的概念，这些都树立了河南
务实发展的良好形象。

“这几年河南经济总量上涨得很快，我们经济总量突破3万亿元，人均突破3
万元，在外界形象越来越好，这几年是河南经济发展最好的时期之一。”马懿表
示。 记者 裴蕾 李萌 张竞昳 李爱琴 见习记者 董艳竹/文 记者 张翼飞/图

就郑州市情况来看，马懿指出，在省委、省
政府的领导下，在市委领导下，郑州市发展态
势良好。郑州市委在省委、省政府的领导下，
提出了以新型城镇化为引领、培育现代产业体
系、依靠人民群众推进各项工作落实的工作机

制三大主体工作。
去年在整体经济环境较困难的情况下，郑

州市依然保持了健康、较快的发展，全市GDP
增速预计保持在 12%左右，整体发展态势较
好。

城市基础设施 郑州要努力加快做好

郑州市在发展建设方面遇到了哪些
难题？

马懿说，随着城市的快速发展，目前我市
机动车数量已经突破 200 万辆，同时，因为城
市发展太快，我们城市的基础设施，包括水电

路气暖等基础设施建设、垃圾污染物处理等
还有很多滞后的地方，比如郑州的交通经常
会出现拥堵状况。

“因此，在基础设施方面，郑州市还存在
不少问题，需要我们去努力，加快去干。”

经济结构 大力培育产业基础，增强城市综合竞争力

谈到未来的发展，马懿指出，郑州要在
全国找目标。我市的经济结构中，农业占
2.7% ，第 二 产 业 占 58% ，第 三 产 业 占
39.3%。“我们的经济结构不合理，和中部
一些城市相比，三产占的比重还比较低，
反映了我们经济发展的层次问题。”马懿

指出，在工业方面，郑州的资源型原材料
工业占到百分之五六十，这就有很大的薄
弱环节。“郑州如何增强城市的综合竞争
力，最根本的问题是我们要有比较好的结
构，要有比较好的层次、比较好的产业基
础，需要大力培育。”

未来展望 下一个五年，郑州争取有更好前景

此外，马懿还非常客观地谈到了在民生改
善、政府公共服务能力延伸、保障能力等方面，
郑州市都有待提高。

“我们必须保持持续发展,城市发展这么
快，基础支撑还有很多需要加快的地方。”马懿

表示，郑州将在全国找坐标，在产业培育上下
功夫，“我们还有许多事情需要做，郑州市将按
照省政府工作报告中的各项部署、安排，要在
今后工作中认真贯彻落实，争取在下一个五
年，郑州市有更好的前景。”

加快郑东新区金融集聚核心功能区的建设

建立金融咨询机构
发展本土金融企业

李公乐
（省人大代表，郑州市

副市长，郑州新区管委会主
任、党工委副书记）

张国宏
（省人大代表，新郑市委副书记、市长）

希望新郑能成为
航空港经济综合实验区的

配套服务区


